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姐弟被狗咬 姐姐没打疫苗致脑死亡
官方：不存在“重男轻女”父母已倾尽所有

近日，网传的一简报显示某初二女生被狗咬后因家长未重视，没有及时注射狂犬疫苗致脑死亡，
简报中写明患者弟弟9月份也曾被狗咬，但及时注射了狂犬疫苗。

针对近日网传红头文件《杭州市萧山区疾病预防控制中心简报》，12月14日下午，萧山区疾病预
防控制中心一名工作人员证实，前述文件内容属实。

女生因狂犬病致脑死亡
曾被狗伤过没打疫苗

简报中称，11月19日17时30分，
浙江大学医学院附属儿童医院通过

“中国疾病预防控制信息系统”报告
现住址为萧山区的1例狂犬病例。患
者姜某为女性，是萧山区金惠中学初
二在读生，其与父母及弟弟共同居住
于萧山区北干街道兴议村。

姜某于 11 月 6 日晚餐后在家中
出现右手发麻感觉，并伴有疲乏，周
身不适，但其与家人未引起重视，未
就诊；8 日凌晨 2 时许呕吐 2 次，并伴
有出冷汗、头晕、头痛等症状。

11 月 8 日上午，姜某前往省儿童
医院滨江院区内科就诊，医院予抗感
染、抑酸、补液等对症处理；8 日晚其
呕吐加重，伴呕血、大量出汗、畏光等

症状，转急诊抢救室；9日姜某出现呼
吸困难，症状进一步加重，被收入PI-
CU治疗，因其烦躁不安，医院予以镇
静等对症治疗。姜某自 13 日开始逐
渐进入昏迷状态，16日开始出现瞳孔
散大，目前已处于脑死亡状态。

因家属称姜某几个月前曾被自家
狗咬伤过，结合其脑影像等表现，医院
考虑狂犬病可能。17日，医院采集其
唾液、脑脊液等标本送华大基因进行
高通量基因检测，19日，华大基因报告
从前述唾液标本中检出狂犬病病毒基
因序列，姜某被确诊为“狂犬病”。

经调查，姜某家今年 3 月曾从外
捡回一只流浪狗，因 4 月该犬出现乱
咬犬笼等异常情况，持续约2天后，他
们将该犬丢弃，不知去向。家属否认
患者曾被该犬致伤。

今年5月他们从朋友处带回一只
小狗饲养，9 月该犬曾咬伤姜某弟弟
(及时注射狂犬病疫苗)，姜某曾向家长
说起自己在7月也曾被该犬伤过，但未
被重视，故未处理伤口，未就诊，未注
射狂犬病疫苗。家属称该犬未注射过
狂犬病疫苗，无异常表现，姜某发病后
该犬已被丢弃，现不知去向。

区疾控：不存在“重男轻女”
父母已倾尽所有

上述简报在网络上流传后，引起
网友对于该家庭“重男轻女”的质疑。

12月14日，简报中所描述的事情
发生地，萧山区北干街道兴议村村委会
工作人员表示，“他们家的女儿有14、15
岁，她可能稍微（被狗）轻抓了一下，所
以没有和家长说。等到弟弟被狗咬伤
了，她和家长说自己可能被狗抓过。”

“他们家不是重男轻女的情况。”

该工作人员告诉记者，“应该是弟弟被
咬了，告诉了家长，姐姐（最初被抓伤
的时候）没有说。”

“我们去调查的时候，孩子处于病
危状态，我们当时不便过多询问。”12
月14日，萧山区疾病预防控制中心传
防科一工作人员表示。“从我们工作人
员看到的角度，这个家庭不存在重男
轻女。本身现在打狂犬病疫苗就比较
廉价，而且（女孩狂犬病发病后）这户
家庭，为了这个孩子已经倾尽所有。
杭州的医疗机构用了最好的手段来治
疗，从经济上来看不知道花了多少钱
了，不可能是重男轻女。”

据澎湃新闻消息，医院工作人员
称，女孩仍在 ICU，脑干功能衰竭，家
属仍未放弃。

狂犬病可防不可治，一定要及时
打疫苗，不要掉以轻心。

据澎湃新闻、潇湘晨报、红星新闻

“溢彩流芳 荆成义花鸟画展”沈阳开展
应邀延展至12月23日

12月6日至23日，“溢彩流芳 荆
成义花鸟画展”在荣宝斋沈阳分店举
行，此次画展汇聚了著名画家荆成义
近年来创作的花鸟题材作品近百幅。

荆成义自幼学习花鸟画，入鲁美
后又先后师从刘东瀛、白素兰、许勇、
李连仲、晏阳等教授名家，也在“不与
人同”中逐渐形成了自己的独特艺术
风格。

让老百姓也能看得懂国画

展出现场陈列的近百幅画作中，
多是动静结合，动植物相依相生。

《中国美术》主编徐恩存评论说，在
荆成义的作品中看见的不是现实生
活本身，而是经过画家主观处理与
表现的艺术，这种表达当中深含着
画家对悠久文化的理解与认知，对
自然的理解与认知，对生命的理解

与认知，并最终凝聚为形式与语言，
形成自己的观察方式与表现方式，
这才是最重要的。荆成义的花鸟画
的意义正在于此。

荆成义认为自己的创作理念就
是要百姓能够看得懂，在继承传统
的基础上“接地气”。“我画一幅喜上
眉梢，一只喜鹊落在梅花上，人们肯
定知道你是希望家中天天有喜事。
我画个柿子，有只喜鹊从天上飞来，
就是喜从天降，这是中国人喜欢的
美好寓意和美好的象征，在我看来，
绘画就是接地气一些，齐白石说过:
说话要说人们听得懂的话，画画要
画人们看得懂的画。让老百姓都能
看懂都能欣赏。”

“你说齐白石画的东西老百姓能
不能懂？他是人民艺术家，牵牛花、
虾、蜻蜓都能入他的画，他就是接地
气。”荆成义能够理解很多艺术家的

创作思想，但他自己并不想如此。“先
创作大家都能看得懂的画，然后在绘
画水准、画面构图布局和表现力上亮
出自己的功夫。”

荆成义笔下的的石榴树、红叶、
柿子、荷花、兰、鸡鸭鹅鸟等，均可见
出其用笔的法度与自由；用墨看似任
意挥洒，实则一切都在有意无意之
间，也正是如此，墨色在笔法的变化
演绎之中成就了方寸世界，即使寥寥
数笔，却意趣盎然，意味隽永。

画家不要太自恋

在荆成义看来，很多画家的水准
不错，但崖岸自高，自以为笔墨比较
深厚，画得比较超脱，只是极少数人
才能欣赏，但结局是画作只能放在仓
库，没有舞台。

“就如很多导演追求内心感受拍

摄艺术片，最后只有几十个观众，拷
贝也在仓库里卖不出去。大家为什
么喜欢齐白石、郑板桥？因为他们
的内心特别强大，能够画出很多人
的心声，既有深厚的功力又有表达
的途径。”

荆成义的创作思想并非一贯而
终，也是最近十年的创作经历让他逐
步转变。也正是如此，他从日常生活
和寻常景色中发现了诗意，并转换为
特定的笔墨形式与语言，使作品一扫
陈旧感，代之以耳目一新与赏心悦目
的现实感。

荆成义的花鸟画在依旧是以水
墨的材质，但他不再照搬古典花鸟画
的套路，以“造境”的手法去扩大花鸟
画的内涵和广度，在“造境”中用墨与
色使花鸟画的内涵和外延都得到拓
展和扩大。

辽沈晚报记者 刘臣君画展资料图片。


